

座間市立東原小学校 学校運営協議会 会議録

会議の名称	第3回 東原小学校 学校運営協議会		
開催日	令和6年11月20日(水)		
開催時間	15時00分 ~ 16時30分		
開催場所	東原小学校 本館1F 会議室		
議長	石田里香		
出席者	学校運営協議会委員 9名、校長、教務・総括教諭3名 職員5名		
傍聴の可否	可	傍聴者数	0名

会議の内容

【議題】

- ・東原小コミスクHPについて
- ・東原小の現在の取り組みについて（塾議）
- ・全体共有

【主な意見・決定事項】

○東原小コミスクHPについて

- ・東原小はコミスクHPとしては立ち上げていないが、学校HPに「コミュニティスクール」のサイトがあり、会議録やCSだより、活動の様子を掲載している。
- 編集は校長が行っている。今後は、コミスクHPを作成し、学校HPにあるサイトから入れるようにしていきたい。内容の編集は、まずはコミスク委員の方と学校と一緒にやっていくのはどうだろうか。自治会からのお知らせも掲載したらお互いにWIN WINとなるのではないか。少しずつ整えていきたいと思う。

○現在の東原小の取り組みについて（塾議）

ア・朝ごはんに野菜

- 野菜について学んだことを下級生のクラスで発表（教える）ことは素晴らしい。
- 朝食調べの週は、何とか頑張る動機になっている。
- 栄養士の先生から学ぶ機会（授業）はとても良い。野菜を実際に育てる授業もいい。
- 呼びかけているだけでも、野菜が必要とされる意識は根付いていきそう。
- 子どもの意識を変えることで、保護者の意識も変わることがあるので、素晴らしい取り組みだと思います。
- 学校からの呼びかけが大切ではないか。大人になってからの知識となる。
- すぐに結果がでなくても、将来につながっていくのではないか。
- 野菜について、家庭で話題にしていくことが大切ではないか。
- 継続していくことが大切ではないか。
- 高学年だったら、レンジを使った調理を手伝いながらできるとよいのではないか。
- 食育の大切さを保護者にも受ける機会があればよい（HPを活用するなど）
- 調理過程を見学するのもよいと思う。
- 保護者の意識が変わらないと、家庭での取り組みは進まない。
- 他の保護者と話していても、野菜を食べさせなくともいいと考えている人には、一人も会ったことがありません。それでも忙しい朝の時間、現実的には手間のかかる野菜を出せないと多くの人が口をそろえて言っています
- 朝ごはんは、主食を食べることの時間しかない感じがする。
- 朝ごはんは時間がないので、料理をしない家庭もある。
- 子どもの時からの習慣が大切ではないか。

イ・学校スローガン達成のための取り組み・・・太陽カードに心に残ったことを575調
で文にしよう。

- あたたかい言葉にあふれるとこは、素晴らしいと思います。
- みんなというより、書きたい子が書く方が継続する
- 放送してもらえることが、嬉しい！やろう！継続！になる。
- 575のリズムが短くてよい。
- 感謝の気持ちが表れている。楽しさを感じると積極的になりそう。
- 来校すると多くの児童が挨拶してくれます。校外でもできるようになると、尚、良い
と思います。（校外でも挨拶してくれる児童もいます。）
- 子どもは変化する。挨拶をしないと思っていた子が挨拶をし始めたり、あまり元気な
声がでなくなったり、笑顔まで出るようになったりなど。
- 登下校では、わりと元気に挨拶してくれる。
- 低学年には、「ありがとう」「うれしいな」など5音の例示してあげたらどうか。
- 東原小学校の児童は、お互いがよく知っていると思います。これが更に学年を越えて
広がるとよいと思う。学年を越えた縦割りの行事などで知り合う機会が増えるとよい
のではないか。
- 校内へ入ってくる外部の方へあいさつができると防犯上にも良いと思う。（ひがしつ
子）スタッフは率先してあいさつするようにしています。（外部の人には以外とあい
さつしない）
- 中には先生が外部の人にあいさつしないので、お手本になってほしい。
- 大人や先生が大きな声で声かけする
- 遊んでいる時の声は大きい。しかし、挨拶は小さい。
- 月曜日の朝 挨拶少なめ。元気ない。

○全体共有

- ・第2回学校運営協議会で246号線の歩道橋整備についての要望書について、お話をさせて
いただきましたが、皆さんのご協力により国交省から連絡がありました。幼児がすり抜け
可能な箇所に透明な板を設置すること、路面の滑り止めが剥げている箇所の修繕、の
2か所が決まったということです。すり抜け対策は既に施工済み、舗装修繕は12月に
実施予定です。ベンキの塗り直しと腐食対策は、次年度以降に予算を確保して実施して
いくそうです。コミスクの皆様のご協力いただき、大きな動きになりましたこと、お礼
申し上げます。
- ・11月10日（日）に、東原小学校を会場にして避難所開設訓練を行いました。毎年行って
いることもあり、地域の大人にとって同じ人が参加しマンネリ化の傾向にありました
が今年は学校やPTAからの呼びかけもあり、27人の子どもたちが参加してくれました。子
どもたちが最前列で見学したり、経験したりしてくれたことで大人への刺激になりました。
また、子どもの参加により、若い保護者の参加もあり、とてもよかったです。
ありがとうございました。
- ・本日、皆さんで塾議した「朝ごはんに野菜」についての取り組みの発表を、学
校保健委員会で行います。ご案内を配付させていただきましたので、ご覧いた
だき、ご参加いただける方は一週間前までにご連絡ください。よろしくお願
いします。

【配付資料】

- ・第3回学校運営協議会次第
- ・市内小中コミスクHP状況等資料
- ・CSだより
- ・学校保健委員会のご案内

次回開催予定	令和7年1月15日（水）15時00分より
--------	----------------------